



Imperio

Año VII • Número 1634

ZAMORA

Sábado, 28 de marzo de 1942

Precio del ejemplar: 25 céntimos

Una Patria no es el sabor del agua de esta fuente, no es el color de la tierra de estos sotos; una Patria es una misión en la Historia, una misión en lo universal.
JOSE ANTONIO

Primaveras triunfales

Los últimos reductos de la desesperada resistencia roja, cedían al empuje triunfal de las armas de España, señalando el inminente derrumbamiento de todas las ilusiones revolucionarias sobre nuestro suelo alentadas por los que, en estrecha alianza con lo más abyecto y más miserable de nuestra Patria, pretendieron sofuzgarla, a la más trágicas experiencias.

España—tres años van corridos ya—cubría las últimas jornadas de una lucha a muerte, de una guerra de cuya entraña desgarrada habrían de salir las energías espirituales bastantes para situarnos en los caminos del mundo y marchar por ellos con paso firme y además resuelto.

La empresa guerrera, dura, cruenta, casi agotadora de nuestras posibilidades de existencia, llegaba en aquellos días primaverales de 1939 a su término victorioso. Y España, el pueblo español, unido por la gloria de una espada y el espíritu de una doctrina, bajo las viejas y las nuevas banderas, sintiéndose vuelto a la plena integridad de su ser, se alzaba, presto a iniciar la marcha hacia metas de grandeza, anhelo fuertemente, profundamente clavado en su alma.

El choque violento de las armas quebró todo aquello flojo, enclenque, ñoño que daba tono y ritmo a la vida fácil, origen y motivo de todos los males de España. Todo lo falso, lo demagógico, lo acomodaticio fue aventado, ya que nada tenía que hacer ante el gesto de repulsa de un pueblo abiertos los ojos y el alma a la cruda realidad de la vida.

Y fue en aquellos días cuando el comunismo en armas se alzaba en las calles de Madrid, a punto de ser liberado, contra sus aliados de ayer, no para vigorizar una resistencia, ya totalmente deshecha, no para alentar esperanzas en una victoria que sabían imposible, sino con el propósito de fijar una actitud revolucionaria y reservar, para hacerlo valer en un mañana, que soñaban posible con ayudas extrañas, aquel hecho de no haber cedido en su actitud ni aún en las horas en las que resistir equivalía a perecer. Así se servía, en un inútil y sangriento epítogo, los designios criminales del Komintern y de cuanto se movía bajo el control del espíritu revolucionario de los tiranos del Kremlin.

Hoy la verdadera Europa, forma en línea de batalla frente a los ejércitos maltrechos de la U. R. S. S., segura de que esta primavera traerá el triunfo de todo el Occidente, tan claro, tan rotundo, tan decisivo como el que trajo para nuestra Patria aquella otra de 1939.

Precaria situación de Inglaterra en el Mediterráneo

Sus convoyes, protegidos por barcos de tonelaje medio

Roma, (S. E. T.)—Más impresión aún que las pérdidas británicas en la batalla naval en el Mediterráneo ha causado el hecho de que en los dos últimos combates navales no hayan participado ningún acorazado ni portaaviones ingleses y que la aviación británica tampoco haya intervenido en absoluto.

Tales hechos han contribuido a aumentar en Italia la impresión de seguridad en lo que se refiere al Mediterráneo.

El coronel Triyino, uno de los críticos militares más destacados de Italia, publica en «Popolo di Roma» un artículo señalando que Inglaterra no dispone de acorazados para enfrentarlos con las fuerzas navales italianas en el Mediterráneo.

Recuerda que los ingleses perdieron cinco acorazados, o sean: el «Prince of Wales», el «Hood», «Repulse», «Royal Oak» y «Barham». Sufrieron averías el «Valiant» y el «Queen Elizabeth», que están en Alejandría, y el «Nelson», el «Resolution» y «Wasp», que permanecen en reparación en los astilleros norteamericanos.

La guerra en el Mediterráneo ha tenido tres fases, agrega el coronel Triyino. Comenzó la primera cuando Italia declaró la guerra a Francia y Gran Bretaña. Entonces tenía Italia en contra, en aguas mediterráneas, nueve acorazados, cuatro portaaviones, cuarenta y tres cruceros, sesenta y dos destructores y sesenta y siete submarinos franceses y británicos. La segunda fase comen-

zó con el desmoronamiento de Francia, que, según declaró el propio Almirantazgo inglés, mantenía en el Mediterráneo el 50 por 100 de la Flota aliada. La ter-

La ocupación de las islas Andaman tendrá consecuencias muy desagradables para los aliados

Desembarcos japoneses en las islas de Santa Cruz y Tucopia

Saigón, 27.—Algunos técnicos norteamericanos consideran que la ocupación de las islas Andaman por los japoneses podrá tener consecuencias muy desagradables para las naciones aliadas.

La radio estadounidense que da esta noticia vé en la ocupación de las islas una prueba de que los japoneses preparan un ataque de gran envergadura contra la India, pero añade que, aun en el caso de que este temor no se confirmara, la posesión de las citadas islas, que da al Japón el dominio del golfo de Bengala, vía única para el abastecimiento de Birmania y China, representa una excelente base para bombardear Calcuta o atacar a Ceylán. Es de esperar—agrega el comentarista americano— que la nueva conquista japonesa con venga al pueblo indio del peligro que le amenaza y fomente el bor de Cripps, que se revela como sumamente ardua.

SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO hizo ayer entrega de premios a la natalidad en el Instituto Nacional de Previsión

Fué cariñosamente ovacionado

Madrid, 27.—Su Excelencia el Jefe del Estado, ha hecho entrega esta tarde, en el Instituto Nacional de Previsión, de los premios a la natalidad y otros beneficios de los seguros sociales, a los favorecidos.

A las seis llegó el Jefe del Estado acompañado de los jefes de sus Casas Militar y Civil, rindiéndole honores una compañía de Infantería con bandera y música. A la puerta del Instituto le esperaban los ministros de Asuntos Exteriores, ministro Secretario General del Movimiento, Gobernación, Justicia, Educación Nacional, Obras Públicas y Trabajo, capitán general de la Región, obispo de Madrid Alcalá, teniente general Jordana, generales Millán Astray, Franco Salgado y Araujo, vi cesecretario general, gobernador civil y jefe provincial, presidente de la Diputación, director general de Seguridad y otras autoridades y jerarquías.

El Caudillo con el comisario del Instituto Nacional de Previsión, recorrió las distintas dependencias e inmediatamente pasó al salón donde se celebró el acto, que estaba adornado con banderas y los bustos de José Antonio y Su Excelencia.

A la derecha del Caudillo se colocaron los ministros de Asun-

tos Exteriores y el de la Gobernación, y a su izquierda el de Trabajo y el ministro Secretario. Al fondo del salón tomaron asiento los beneficiarios de los subsidios.

El ministro de Trabajo pronunció un discurso y terminado éste, Su Excelencia hizo entrega de los premios, dando la mano y saludando afectuosamente a los matrimonios beneficiados. Termina-

do el acto Su Excelencia el Jefe del Estado pronunció un interesante discurso.

Terminada la ceremonia el Caudillo se retiró acompañado por las autoridades y entre las ovaciones de los presentes. En la puerta fue despedido por las autoridades rindiéndosele los mismos honores que a su llegada. Por último, las fuerzas desfilaron ante las autoridades.—Cifra.

Delegado especial del Japón cerca de la Santa Sede

Para estrechar más las relaciones

Tokio, 27.—El ministro de Asuntos Exteriores comunica: «Con el fin de estrechar aún más las relaciones amistosas entre la Santa Sede y el Japón, el

Gobierno japonés ha decidido nombrar al ministro Kan Harada delegado especial cerca del Vaticano.

Dada la actual situación y la existencia de numerosos fieles de la religión católica, apostólica romana en el Imperio nipón, el establecimiento de relaciones amistosas y el contacto mutuo entre el Japón y el Vaticano tiene un alcance cuyo significado está por encima de todo comentario».

El portavoz de la Oficina de Información, Hori, leyó este comunicado ante los representantes de la Prensa extranjera y puso de

relieve que técnicamente no se puede hablar propiamente de una apertura de relaciones diplomáticas oficiales entre el Japón y la Santa Sede.

«Monseñor Pablo Marella, aadió, conserva su puesto de Delegado apostólico en el Japón y, aunque goza de privilegios diplomáticos, no figura en la lista de miembros del Cuerpo diplomático. La posición jurídica de Harada se encuentra estrictamente definida en el comunicado del ministerio de Asuntos Exteriores, en el que se declara que es un delegado especial cerca del Estado del Vaticano».—Efe.

Arrojan una bomba contra Marcel Deat cuando pronunciaba una conferencia

El orador la coge, apaga la mecha y continúa hablando

París, 27.—Marcel Deat ha sido objeto de un atentado en el curso de una conferencia que pronunciaba en un teatro de la ciudad. El autor del atentado lanzó contra Marcel Deat una bomba, que rozó el traje de éste y cayó al suelo. Deat recogió inmediatamente el artefacto, le apagó la mecha y lo entregó a un agente de Policía. Marcel Deat continuó después su conferencia. Afirmó que semejantes métodos no podían de ninguna manera impedirle el cumplimiento de su misión.—Efe.

La actitud de Gandhi tendrá gran influencia en el resultado de las gestiones de Cripps

Estocolmo, 27.—Las proposiciones que la Gran Bretaña ha transmitido a la India, por mediación de Cripps, no serán publicadas hasta dentro de unos días, porque Londres desea conocer antes los resultados de la entrevista entre Cripps y Gandhi, comunica el carresponsal de «Stockholms Tidningen» en la capital británica. En Inglaterra se concede a esta entrevista una importancia considerable porque a pesar de que Gandhi no tiene ya ninguna autoridad oficial en el Congreso indio, su actitud negativa frente a las ofertas británicas podría tener efectos catastróficos para las negociaciones de Cripps.—Efe.

Roosevelt quiere ampliar el acuerdo con Moscú

Ha ordenado que desaparezcan los obstáculos que pudieran entorpecer el envío de material a Rusia

Nueva York, 27.—El presidente Roosevelt ha enviado una energética carta a varios altos funcionarios, entre los que se encuentran los secretarios de Guerra y de Marina, ordenando sean suprimidos todos los obstáculos que entorpecen el envío de material a Rusia.

El diario «New York Times» que recibe la anterior noticia de Washington, añade que Roosevelt ha escrito a Stalin anunciándole que está dispuesto a ampliar el acuerdo existente entre la U. R. S. S. y Norteamérica o a negociar uno nuevo, ya que el actualmente en vigor caduca el mes de Junio, para que puedan continuar los envíos de material de guerra al frente oriental.

También cree el periódico que las expediciones norteamericanas de material no llevan el horario previsto en el acuerdo de Moscú, pero estima que va a realizarse un gran esfuerzo para acelerar los envíos.—Efe.

Numerosos matrimonios entre yanquis y australianas

Sidney.—El arzobispo de Brisbane ha declarado que no debían permitirse los matrimonios entre «sammys» y las jóvenes australianas.

«Los soldados norteamericanos—añadió el arzobispo— vienen a Australia a guerrear y no a contraer matrimonio». En los medios australianos se hace observar que, en efecto, desde la llegada de los soldados estadounidenses se han celebrado numerosos matrimonios en el país.—Efe.

ESPAÑA necesita para economizar su oro, sus papeles y trapos viejos. Entrégalos a la Sección Femenina y harás Patria

Tel. de IMPERIO 1570

Ciento veinte ataques soviéticos ha rechazado una División alemana

Las fuerzas atacantes han quedado destruidas

Más buques ingleses hundidos

Berlín, 27.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En la península de Kerch las tropas alemanas y rumanas han rechazado los ataques realizados por el enemigo en sucesivas oleadas y le han destruido 12 tanques.

Al Noroeste de Tarangog importantes fuerzas soviéticas han sido rechazadas con grandes pérdidas en un contraataque alemán contra sus posiciones de partida. En varios puntos de los sectores central y septentrional del frente el enemigo ha sufrido también elevadas pérdidas al tratar de renovar sus fracasados ataques. Se han conseguido nuevos éxitos en ataques locales de las tropas alemanas. La aviación ha dispersado las concentraciones de tanques enemigos en la península de Kerch y ha destruido 19 trenes de transportes en el sector central del frente.

La 253 división de Infantería del Reich-Westfalia ha rechazado en varias semanas de combates decisivos de gran dureza 120 ataques enemigos, apoyados por tanques y ha destruido el grueso de varias divisiones soviéticas.

En África del Norte un barco mercante de tonelaje medio ha sido averiado, durante los ataques aéreos efectuados contra el puerto de Trobuk. El ferrocarril del desierto egipcio ha sido cortado en varios puntos durante la noche última por las bombas alemanas que le alcanzaron de lleno. También fué destruido un tren de transportes británico.

En la isla de Malta las escuadrillas alemanas de aviones de combate han proseguido con especial éxito, los ataques contra los barcos enemigos estacionados en el puerto de La Valetta y en la bahía de Hassa Cirocco. Un crucero fué alcanzado por las bombas de grueso calibre, que también cayeron sobre cinco grandes barcos mercante, cuatro de los cuales resultaron incendiados. Se obtuvieron también impactos directos sobre los depósitos de petróleo, los muelles, los cuarteles y las posiciones de artillería anti-aérea.

En el Mediterráneo, un submarino alemán ha continuado la persecución del convoy británico, del que fueron hundidos un destructor y un mercante, según anunciaba el comunicado de ayer y ha conseguido hundir con un torpedo a un barco petrolero de

4.000 toneladas de desplazamiento.

En sus operaciones contra la isla británica la aviación alemana ha bombardeado con éxito la noche última las instalaciones militares de Sunderland, importante centro de construcción naval y de otro puerto de la desembocadura del Humber.

Al Este de Islandia, un submarino alemán ha atacado a un barco mercante de 1.500 toneladas, al que daban escolta un patrullero y dos buques caza submarinos. Los cuatro barcos fueron hundidos por el sumergible alemán.

En los ataques efectuados por reducidas fuerzas de la aviación

británica contra el Oeste de Alemania durante la noche última, el enemigo ha sufrido elevadas pérdidas. Los cazas nocturnos y la artillería anti-aérea han derribado a 16 aparatos de los bombarderos atacantes. Otros cuatro aviones británicos han sido derribados de día sobre el litoral occidental de Francia.

El ayudante jefe, Gildner, ha conseguido sus 26, 27 y 28 victorias nocturnas y el teniente Delippe Weissenfeld, sus 18, 19, 20 y 21 victorias de caza nocturna. Una escuadrilla de cazas nocturnos, mandada por el general de división Kammhuber, ha alcanzado esta noche su 500 victoria en combate aéreo.—Efe.

Prosiguen los intensos bombardeos contra Malta

Depósitos de carburantes de La Valetta, INCENDIADOS

Roma.—Comunicado número 664 del cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«Las pertinaces tempestades de arena han limitado en Cirenáica la actividad de los destacamentos de reconocimiento y de la aviación. En una incursión aérea nocturna contra Bengasi fué derribado entre llamas un avión enemigo, sobre las inmediaciones de Regina.

Formaciones aéreas alemanas bombardearon intensamente las instalaciones portuarias y los objetivos navales de la isla de Malta y alcanzaron eficazmente a los barcos y unidades de guerra fondeados en el puerto, así como a las baterías de la DCA y los emplazamientos de reflectores. Un incendio de extraordinaria violencia estalló en los depósitos de carburantes de la Valetta.

Los submarinos alemanes han atacado repetidas veces al Este de Sollum a un convoy británico fuertemente escoltado, hundiendo a un contratorpedero, un navío mercante y un petrolero de 4.000 toneladas. Uno de nuestros sumergibles no ha regresado a su base.

Nuestros submarinos que operan a lo largo de la costa estadounidense han hundido a tres navíos, entre ellos dos petroleros. Los barcos hundidos desplazaban en total 22.600 toneladas.—Efe.

Suecia organiza su defensa pasiva

Los teléfonos sonarán en caso de alarma

Estocolmo.—Una innovación interesante para la defensa pasiva, la alarma telefónica, ha sido extendida en Suecia, donde las autoridades se preocupan con gran cuidado de la protección de la población civil. En las ciudades más importantes la alarma contra la Aviación no sólo podrá darse por medio de sirenas o silbatos, como en todos los países, sino también por teléfono. A este fin los técnicos han organizado un sistema que permite transmitir automáticamente y simultáneamente a todos los abonados una llamada especial para indicar la inminencia de un ataque aéreo.

La defensa pasiva en Suecia

está muy desarrollada, incluso en comparación con los países beligerantes. Todos los grandes edificios están dotados de refugios bien acondicionados y equipados, y cada casa cuenta con personal de vigilancia y socorro, compuesto de hombre y mujeres. Además de las medidas previstas para la protección civil se han preparado detallados proyectos para la evacuación de parte de la población de las regiones más densamente pobladas. También se han adoptado eficaces medidas para asegurar la protección de las fábricas y de los bosques, que constituyen una de las principales fuentes de riqueza suecas.

Canadá no enviará tropas a Australia

Creación de una escuadra especializada en el ataques contra submarinos

Ottawa.—Mackenzie King, primer ministro del Canadá, ha declarado ante la Cámara que el gobierno no enviará fuerzas expedicionarias a Australia, sino que, por el contrario, organizará dos nuevas divisiones y aumentará sensiblemente los efectivos de la aviación canadiense. Entre estos efectivos figurará una escuadra especializada en el descubrimiento y ataque contra submarinos.

Añadió que los proyectos de ataque contra un continente no americano tendrán inmediato efecto con la realización de los planes de defensa decididos conjuntamente por los Estados Unidos y el Canadá.—Efe.

Lindbergh trabajará en la fábrica Ford

Nueva York.—El coronel Lindbergh ha aceptado en principio la oferta que le ha hecho Ford de ocupar un puesto de ingeniero en sus fábricas. Efe.

Propaganda en Inglaterra para la creación de un segundo frente

Los obreros piden la nacionalización de los transportes

Estocolmo, (S. E. T.).—Se hace eco el corresponsal de Londres del «Dagens Nyeter» de la propaganda intensa que se lleva a cabo en Inglaterra propugnando un segundo frente.

En un manifiesto redactado por un grupo de laboristas y liberales se insiste en la necesidad de crear dicho segundo frente.

En un Congreso del partido laborista que comenzará uno de los próximos días será esta la principal cuestión que se debatirá. En este Congreso se exigirá también la implantación del control del Estado sobre las industrias.

Los obreros del ramo de transportes han recabado la nacionalización de todos los medios de transporte, lo que consideran indispensable para atender a las necesidades de la guerra.—Efe.

Los Reyes de Inglaterra visitan una base de bombarderos de la R. A. F.

Londres.—Los Reyes de Inglaterra han visitado una base de

El general Carmona recibe al encargado de Negocios de Italia

Lisboa.—El presidente de la República, Carmona, ha recibido al encargado de Negocios de Italia, con quien sostuvo una cordial conversación. El representante italiano expresó al Jefe del Estado portugués su agradecimiento por las numerosas manifestaciones de duelo registradas en Portugal con motivo de la muerte del duque de Aosta. Al mismo tiempo felicitó al presidente, que celebra hoy el catorce aniversario de su advenimiento a la Presidencia de la República.—Efe.

CRONICA DE GUERRA

Preliminares del ataque a la India

Madrid, 27.—(Especial para IMPERIO). Dos nuevas acciones japonesas, han venido a ocupar enteramente el primer plano de la actualidad bélica, no sólo porque, naturalmente, hayan constituido también dos nuevas victorias niponas, sino además y principalmente, por el importante significado que esos dos conquistas llevadas a cabo con feliz éxito, encierran en sí.

Nos referimos precisamente a la ocupación de una de las islas Salomón y otra de las islas Santa Cruz, ambas británicas, en el Océano Pacífico y también a la ocupación de las islas Andamán, en pleno océano Indico.

En primer lugar ambas conquistas quieren decir que, como era de suponer, los japoneses no han olvidado, ni mucho menos, sus propósitos de invadir la India y Australia, sino que, por el contrario continúan sus acciones inteligentes y las ven diariamente coronadas con el éxito, con estos pequeños éxitos que indudablemente han de colaborar con eficacia magnífica al gran éxito final.

Por otra parte, el hecho de que los desembarcos se hayan efectuado con un intervalo de escasas fechas, hace suponer también que los nipones no se lanzarán primero al asalto de Australia y luego a la ocupación de la India o al revés, sino que contrariamente, llevarán a cabo ambas invasiones de una manera simultánea.

La ocupación de las islas Andamán, no persigue únicamente la posesión de nuevos territorios británicos, sino que está encaminada a dejar en absoluta seguridad a Tailandia, la península de Malaca y Sumatra, ya que dichas islas Andamán constituyen el único lugar del Pacífico desde el cual podrían efectuarse raids aéreos contra el Japón y sus dominios. Con su invasión se resta, por tanto, una importante base a los ingleses y se adquiere además un punto notable y estratégico que con las estribaciones en Rangún y en Sumatra podrá cortar e impedir cualquier ataque o acción que las fuerzas de la India pudieran intentar a través del Golfo de Bengala.

Por lo que se refiere a la invasión de islas en los archipiélagos de Salomón y Santa Cruz, se comprende inmediatamente que, según ya dijimos en una de nuestras pasadas crónicas, los japoneses, antes de lanzarse directamente contra la isla más grande del mundo, pretenden completar el círculo de hierro que ya la envuelve por el Noroeste. Australia, indudablemente, no puede recibir ayuda de otro lugar más que de Norteamérica y ésta sólo puede enviársela por el Pacífico y por la parte Este del continente australiano que es la que, aún, no está sometida al control nipón. Se advina por esto la intención japonesa de apoderarse de las Nuevas Hébridas, de Nueva Caledonia y de Nueva Zelanda, para impedir así la llegada de cualquier clase de refuerzos, una vez iniciada la campaña directa contra Australia.

El anillo de hierro quedará cerrado entonces y es preciso darse cuenta de que eso no significará sólo imposibilidad de entrar en Australia para los americanos, sino también imposibilidad absoluta de salir, lo cual quiere decir que si los japoneses obtienen sobre el suelo australiano una victoria rotunda —y conociéndolos hay que esperar que así sea— ni uno solo de los alemanes y de los recursos allí enviados por Yankilandia, podrá ser salvado. Ante esto Norteamérica es seguro que se parará a pensar más serenamente sobre sus envíos de ayuda, porque en la misma nación australiana tiene el ejemplo elocuente y expresivo de un pueblo que se ve indefenso por haber utilizado sus armas en servicio y defensa de otros países que, ahora, ante el peligro ni oyen sus llamadas ni acuden en su socorro.—C. X.

Las cámaras japonesas clausuran el período de sesiones

Tokio, (S. E. T.).—El jueves por la mañana han celebrado sesión conjunta las dos Cámaras, dándose por terminado el período de sesiones.

El jefe del Gobierno, Tojo, dió lectura a un mensaje del Emperador agradeciendo a los diputados

y senadores su colaboración entusiasta.

Después de la sesión todos los ministros y las Cámaras en pleno se dirigieron al palacio imperial, y el Mikado les recibió en audiencia.—Efe.



LA SEÑORA

Doña Antonia Santiago de la Torre

VIUDA DE DON ANTONIO ROMERO

QUE FALLECIO EN SANTIBAÑEZ DE VIDRIALES (ZAMORA)
EL DIA 25 DE MARZO DE 1942
A LOS 67 AÑOS DE EDAD
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
D. E. P.

Sus afligidos hijos, doña Encarnación, Angelina, Amelia y Antonio Romero Santiago; hijos políticos, don Matías J. Diez Escudero, don Sixto Romero Morejón, don Pedro Almagro Smith, y doña Eduarda Nieto Ferrero; hermanos políticos, don Francisco Santiago, don Francisco Fernández, doña Leoncia Castrillo y doña Florencia de la Torre, nietos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a V. se sirva tenerla presente en sus oraciones.

Santibañez de Vidriales, 25 de marzo de 1942.

Calzados EL CAÑON

Santa Clara, 18 - ZAMORA

¡Zapatos a cañonazos!
En franca recuperación comercial RECIBEN DIARIAMENTE NUEVOS MODELOS
VEA HOY NUESTROS ESCAPARATES

Publicidad ARENAS - Salamanca



Comentario

CORPORACIONES LOCALES

SEÑALABAMOS en nuestro comentario de ayer, la aparición del primer número de la «REVISTA DE ESTUDIOS DE LA VIDA LOCAL», correspondiente al bimestre enero-febrero del año actual, glosando, para destacar debidamente su importancia, las líneas fundamentales de la misión que viene a cumplir como órgano al servicio del Instituto de Administración Local. Hoy volvemos sobre tema tan interesante, ya que no es dable desconocer que siendo España un Estado nacional, servido por órganos locales, es preciso cuidar con bien justificado esmero de su vigor para que éste se manifieste en la fortaleza de aquél. La «REVISTA DE ESTUDIOS DE LA VIDA LOCAL», viene a cooperar a ese robustecimiento, a cumplir, dentro de una tarea coordinadora, una función trascendente. Como Cuerpos nacionales, se han integrado ya los secretaríos e interventores de las entidades locales, en un justo afán de dignificación y eficiencia, el mismo que ha de llevarnos a eliminar de esos organismos toda rivalidad aldeana y de intereses de campanario, que puedan entorpecer su funcionamiento. Para nuestro empeño revolu-

cionario, una vida local, sana y fuerte en todos sus aspectos tiene un interés primordial, ya que conquistada esa zona, se habrá creado el clima adecuado para transformar en su valor la España canija, empobrecida por una política en que preponderaban el caciquismo y la usura que nos fué legada por un régimen de desastre. Estas consideraciones son bastantes para nuestra insistencia en el interés de esta publicación, cuyo título, por su generalidad, indica claramente que no acata el dominio de técnicas determinadas sobreentendiéndose que los problemas urbanos, en todas sus varias y múltiples facetas serán —y así nos lo demuestra ya en su primer número— objeto de la viva atención de la «REVISTA DE ESTUDIOS DE LA VIDA LOCAL», que anudará una doble serie de relaciones: las que deriven de su función orientadora y de estímulo y las que inicien las propias corporaciones para la exposición de sus aspiraciones y necesidades, afanándose —como dice en su primer editorial— en dar pasos conscientes y seguros para progresar con ritmo de experiencia, aspirando a sentar jalones en el firme porvenir de España bajo la misión del glorioso Movimiento Nacional.

LA VISTA DEL PROCESO DE RIOM

Rivalidad entre los ministros de la Guerra y el Aire

Riom, 27.—A la una y media ha comenzado la audiencia de hoy del proceso de Riom. Declara en primer término el general Práud, actual director de la Escuela Militar de Saint Cyr. Expone que el Ejército adolecía de falta de material e insiste especialmente en la ausencia de grandes campos de instrucción. Hace constar, sin embargo, que Francia había trabajado mucho en favor de la modernización del Ejército bajo el impulso de Gamelin. Práud añade que, según su opinión, las causas de la derrota deben ser buscadas especialmente en la política exclusivamente defensiva y en la moral del país, alcanzada por la demagogia. «Pero—añadió—tengo que protestar contra los que pretenden que todo estaba mal antes de la guerra.» Opina que la moral era buena en conjunto al verificarse la movilización. La creación de un gran campo de instrucción, que era necesario, fué impedida por las intervenciones parlamentarias. Daladier toma la palabra para decir que hubo dificultades para la expropiación de los terrenos. Entra después en la sala para prestar testimonio el general Conquet, que tuvo el mando de tropas escogidas durante la campaña. Sus críticas son las mismas que las de sus predecesores: instrucción imperfecta, debida al servicio de un año; falta de cooperación entre las fuerzas aéreas y las de tierra, escasez de tanques y de aviones. En cuanto a la moral, Conquet declara que las tropas mandadas por oficiales de la escala activa se portaron bien. Añade que la moral depende de los hechos materiales y que los ataques aéreos tuvieron un efecto muy importante sobre las tropas, mal provistas de mandos. Dice también que en algunos cuadros de mando hubo falta de conciencia profesional. Después de la suspensión de la audiencia durante media hora comparece el testigo Verduran, teniente coronel de reserva del Ejército del Aire, agregado durante la guerra a la Dirección de Artillería antiaérea del Ministerio de Defensa. Declara que no había fuerzas aéreas de observación, causa del desacuerdo existente entre los ministros de la Guerra y del Aire. La rivalidad no fué so-

ria la prolongación de una guerra se busca la paz? Aún cuando hay doctrinas filosóficas y jurídicas que llegan a divinizar la guerra y considerarla casi como el estado natural del hombre, no es menos cierto que ningún jefe de Estado quiere arrostrar la responsabilidad de la guerra. Todos dicen haberles sido impuesta. ¿Por qué, pues, no se acogen las paternales exhortaciones del Vicario de Cristo. Buscamos una ordenación justa en que los intereses vitales de todos los pueblos queden respetados y goce la humanidad de la paz que anhela, de una paz fruto de la justicia y del orden, y deje de servir el progreso técnico para una obra de destrucción de vidas humanas, de riquezas productoras, de tesoros de arte y civilización y pase a facilitar un aumento de nivel de vida a todas las clases sociales y un fecundo intercambio de productos entre todos los pueblos? España, misionera y civilizada, que ha dejado su huella bienhechora en todos los continentes; España, hidalga, caballeresca y generosa, que tiene también sus

Mensaje radiado del Primado de las Españas a América

«PAZ JUSTA, ORDENADA Y BIENHECHORA»

Madrid, 27.—Mensaje del Arzobispo Primado, dirigido por radio al pueblo americano: «Me pide Radio España para América, que al tomar posesión de la sede Primada de Toledo, dirija en esas palabras de saludo a la América española. No puedo dejar de hacerlo en estos momentos trágicos de la guerra mundial. La España heroica, que ha tenido en nuestros días el sublime episodio del Alcázar de Toledo, saben bien que a veces la guerra es justa y es necesaria. Mas la escuela clásica española de derecho internacional ha sostenido siempre que sólo cuando es necesaria la guerra es justa y no podemos los pueblos hispanos de aquende y allende del Océano, en unidad de fe, de lengua y de espíritu, sin odio a ningún pueblo, aun cuando a todos reconociendo la justa defensa de sus legítimos intereses vitales, mantener en medio del fragor de una terrible guerra mundial, la alteza de los principios de que si no resulta necesari-

—no sólo no teníamos ningún aparato de observación para la artillería, sino que no había en construcción ningún avión de este tipo». Confirma la mala calidad de las ametralladoras antiaéreas y la cantidad demasiado reducida de balas trazadoras, y se lamenta de la carencia de soldados que supieran utilizar las ametralladoras con tra aviones.—Efe.

Siete legionarios franceses condecorados con la Cruz de Hierro

París.—Siete miembros de la Legión francesa antibolchevique han sido condecorados con la Cruz de Hierro alemana. Los periódicos parisienses publican con gran relieve esta noticia. Los soldados condecorados son un comandante, dos subtenientes y cuatro legionarios.—Efe.

Se debe respetar la vocación religiosa de los hijos

DISCURSO DE S. S. EL PAPA EN LA AUDIENCIA DE LOS MIERCOLES

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad ha concedido la audiencia general de los miércoles en el aula de las bendiciones, que aparecía llena de fieles, entre los que se veían muchas parejas de jóvenes esposos y militares heridos de guerra. El Pontífice dijo que los maravillosos progresos del ingenio humano acortan las distancias y hacen más pequeño y estrecho el mundo en que vivimos. «Por eso —dijo Su Santidad— no podríais negaros a dar a vues-

tro hijo o vuestra hija al servicio de la Iglesia, pues sería tanto como negar al Divino Maestro la «parte de Dios» si viniera a pedirnosla». Su Santidad añadió que lo mismo que el orgullo patriótico no tiene límites y está dispuesto a todos los sacrificios, así también debe la familia cristiana ceder a la vocación religiosa de sus hijos si Dios les llamara para cumplir la divina misión de la Iglesia Católica en el Mundo.—Efe.

Orden del Ministro Secretario general del Partido creando la Junta Central de Recompensas y Distinciones

Artículo 1.º Bajo la dependencia del Ministro Secretario general de F. E. T. y de las J. O. N. S. se crea la Junta Central de Recompensas y distinciones. Art. 2.º Serán funciones de la Junta. a) Proponer al Jefe nacional del Movimiento por conducto del ministro Secretario general, las recompensas de los militantes que sean acreedores a ellas. b) Cuantas funciones se les confieran por el mando nacional. Art. 3.º La Junta Central de Recompensas estará compuesta por un presidente, Palma de Plata, que sea o haya sido consejero o delegado nacional del Partido; un jefe del Ejército; un letrado; dos militantes, uno de ellos en posesión de la Palma de Plata. El tribunal así formado será de libre elección del ministro Secretario general del Partido.

Art. 4.º Quedan excluidas de la competencia de la Junta Central, las recompensas que otorgue a sus afiliadas la Sección Femenina de la Falange y el Frente de Juventudes, pero el Presidente de la Junta Central formará parte como miembro nato de la Junta de Recompensas de aquellas delegaciones. Madrid, 12 de marzo de 1942.—El Ministro Secretario general José Luis Arrese. Junta de Recompensas Los siguientes camaradas han sido designados. Presidente, Sancho Dávila (Palma de Plata); Teniente coronel, Modesto Aguilera Morente (de Aviación); Comandante laureado, Claudio Rivera, (División Azul); Juan Francisco Yela Utrill, Catedrático de la Universidad Central (Palma de Plata); Ramón García Noblejas.

Oscurecimiento de Nueva York

Nueva York.—El primer ejercicio de oscurecimiento en gran escala de Nueva York ha sido llevado a cabo. Durante veinte minutos la parte baja de Manhattan ha quedado completamente a oscuras, mientras los miembros de los servicios de defensa civil ocupaban sus puestos.—Efe.

Cooperación aero-terrestre

Por O'DONNELL

Conducir a la infantería de una «base hasta otra» es, según frase gráfica, el objeto del combate. «Victoria, si es durante un combate la infantería avanza, equilibrio, si permanece estacionaria y derrota, si la infantería retrocede». Estas dos frases del Reglamento francés, sintetizan mejor que todas las párrafadas del Arte Militar cual es el objeto de la lucha armada: hacer avanzar la infantería, pues ella es, la que avanzando, ejecuta la victoria. Son varias las premisas necesarias para conseguir tal objeto. En primer lugar, «explorar» es decir «ver» lo que hay delante de la «Reina de las batallas» y deducir, no solamente la clase de lo que hay, sino su número, dirección y de ser posible hasta la actitud y propósitos. Así como una tropa ha de tener garantizadas todas direcciones en que puede ser atacada, por la superficie, también ha de tener asegurada la «tercera» dimensión, es decir la aérea. Establecido el contacto con el enemigo y antes de él, precisa un reconocimiento lejano (estratégico) o próximo (táctico) que informe sobre los puntos más débiles y por tanto más asequibles para ser atacados, así como de la cuantía de las fuerzas enemigas. Determinado el punto de ruptura (o los puntos) importa poseer la potencia de fuegos necesaria para efectuarla, sin las premiosidades que impone la artillería, tanto en sus traslados, como para la acumulación de sus municiones necesarias para una acción. El servicio de seguridad, de una formación de tropas, ha de contar en primer lugar con resistencia suficiente para rechazar cualquier agresión, sin tener que llamar en su auxilio el «gnesno» o mayoría de las fuerzas. Y en segundo ha de tener fuerza de penetración (característica, hasta a cierto punto, opuesta a la anterior) para incidir en el dispositivo enemigo «que es lo que hay detrás de su servicio avanzado».

porta «ejecutar» la victoria, persiguiendo al enemigo, desmoralizando e impidiendo, de esta manera, una reacción. Si por el contrario somos rechazados, hace falta disponer de una potente y oportuna masa de fuegos que impida la persecución enemiga y establezca una cortina de seguridad, tras de la cual se rehagan las fuerzas propias limitando a «revés» lo que pudo ser desastre. Todas estas necesidades, altamente perentorias, puede servirlos una aviación bien dotada por los diferentes tipos y perfectamente instruida. La exploración, la realiza la aviación, con rapidez, eficacia, profundidad y economía de tiempo y medios, de modo que puede calificarse de imprescindible. El servicio de seguridad lejano, al que atiendan las grandes unidades de caballería, lo realiza la aviación con sus unidades de «salto» de manera eficaz. Huelga resaltar el poder de penetración del avión explorador, que pasa por encima del dispositivo enemigo de cobertura. Debe atenderse sólo a la seguridad aérea de tal avión, que puede ser proporcionada por la caza, que no es necesario sea constituyendo una gran masa. Basta con un avión de reconocimiento de tipo veloz, acompañado por otro de caza, que avise al de exploración, en caso de aparición de caza enemiga y los dos huyan, si es que el mando, como ocurre con frecuencia no le interesa la batalla aérea, en ese momento o lugar, o no dispone de las fuerzas necesarias para ello. Para la acumulación de fuegos de gran potencia, que se precisa para una «ruptura», si se quiere conseguir a base de artillería, constituyen entorpecimiento las características logísticas de esta arma; en cuanto a desplazamientos, velocidad de ello y acumulación de los proyectiles necesarios eliminan, por su obligada lentitud, el supremo recurso de la guerra: la sorpresa. Por el contrario la aviación puede proporcionar tal potencia sin prepa-

Gobierno civil de la provincia de Zamora

CIRCULAR

Para que las fiestas de la Victoria tengan el fulgor y luminosidad que son propios de tal conmemoración, he dispuesto que se engalanen con colgaduras patrióticas los balcones de las casas particulares y con colgaduras y banderas las de todos los edificios oficiales, tanto en la capital como en los pueblos de la provincia. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Zamora, 27 de mayo de 1942.—El Gobernador civil, Francisco Labadie Oterín.

Para conmemorar el tercer aniversario de la Victoria

Se hará una emisión de sellos del Servicio de Correos del Protectorado

Tánger.—La Inspección de los Servicios de Correos del Protectorado, para conmemorar el tercer aniversario de la Victoria, pondrá en circulación el próximo miércoles una nueva emisión de sellos postales para el correo aéreo «Zona» y «Cabo Juby». Comprenden los nuevos timbres de cinco y diez céntimos para ambos territorios, emitidos en sustitución de idénticos valores en circulación, y los valores de 0,15, 0,90 y 5 pesetas aparecidos por primera vez en las emisiones propias de los Servicios Postales jafilianos. Los sellos destinados a la zona Norte llevan grabada una pequeña «Z» en el ángulo superior izquierdo del dibujo, y los de la zona Sur las palabras de «Cabo Juby». El pintor Bertuchi ha realizado los dibujos para esta nueva emisión de sellos postales, que han sido confeccionados en España. Ya se han recibido numerosos pedidos de las principales casas filatélicas y coleccionistas en general.

Abre una Cartilla de Ahorro para el Hogar



A los enfermos del estómago e intestinos

les interesa saber que un medicamento conocido en todo el mundo por muchos médicos es el

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(Aprobado por la Censura Sanitaria número 262)